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"ロータリーを通じて、世界理解と平和を"１９８１８２R|会長スタンレーＥ､マツキヤフリー

第蜘号伊藤会長ﾃーﾏ身近かな奉仕に誠を尽そう、／
第？７４回例会５６年１２月５日
出席報告 司壼l１SAA ｛一雷 沢 重 徳

’本日のブログラムクラブホーラム
社 会 奉 仕 に つ いて 松 本 忠 明 君

欠 席 者
古木、蜂屋、橋本、池田、国方、竹本、山中

次週予定
１２月１２日二クラブ合同例会

▲
<ケ了：ス，卜〉
吉居時哉氏（大蔵省銀行局検査部長）
野永楽君（米山奨学生）
吉田正信氏（長谷川会員知人）

<ご:¥ジタ“-〉
伊藤留治君（茅ケ崎）亀井文夫君（茅ケ崎湘南）
府川博君（藤沢西）座間光雄君（厚木）
野島幸雄君、松村剛男君（座間）星幸男君、
藤本孝君、′j､沢昭治君、小栗孝司君、今井利汎
君、江上尚志君、村田幸夫君、篠村啓明君（大
和）

< 会 : 長 " 報 告 〉 会 長 伊 藤 正 男 君
唯今よりクラブ細則にしたがい82～８３年度年次
総会を開催致します。お手元の82～85年度理事

候補（藤田重成君、長谷川清一君、伊藤正男君
北砂富三君、松本三郎君、中西功君、寺田伍六
君）のコピーをご覧下さい。過日指名委員会よ
り推せんされた理事７名の方々を理事会で万場
一致で承認されましたので、本日こふに会員の

皆様方のご賛同をお願い致します。
①新会員松崎正美さんが今日から我々のお仲間と
なります。推せん者の竹之内会員からご紹介を

お願い致します。

②公式訪問に際してのガバナーからのお礼状が届
いておりますので回覧いたします。

< 幹 事 ‘ 報 告 > 幹 事 辻 国 明 君
①合同例会の会費徴収の件ですが、会費９０００円

家族ス000円を事務局まで納入下さい。

②例会日の振替は１２月１７日となりますのでご注意

下さい。

⑤本日臨時理事役員会を開催致します。

< 委 員 会 報 告 〉
親睦委員長伊藤英夫君

本日のお祝の方々をご紹介します。
お 誕 生 日 促 田 達 君 （ １ ２ 月 ８ 日 ）
入会記念日鈴木久次郎君（５３年１２月７日）

<卓1話要旨〉
最近の経済状勢と金融財政上の課題

大蔵省銀行局検査部長吉居時哉氏

只今ご紹介頂きました吉居です。私も皆さんと

同じ神奈川県の出身です。現在は金融関係の仕事
をしておりますが、今日は皆様方に喚起ある一般

的なお話をさせて頂きます。

先づ世界経済と日本経済について大蔵省はどう
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認識しているのかについて述べさせていただきま
す。第二次オイルシヨツクによる石油の価格が２５

倍の値上りをした為、生活の基礎物資の値上がり
に大きな影響を及ぼしてきました。その為世界各
国の経済に次の三点の影響を与えております。

①国際収支の悪化（石油産出国への支払増）
②コスト高によるインフレ、物価上昇
⑤国内の購買力の減少によるデフレ現象
以上の三重苦と云われる悪い現象であります。

第１次オイノレシヨツクの時も三重苦はありました
がこの時は、デフレによる失業率の増加を心配し
てデフレ防止に努めた結果、インフレ化の傾向へ

進み、昭和49年には物価上昇率、賃金上昇率が３０
％を超える事態になったわけです。このインフレに
対応することは世界各国はインフレを抑制するこ
とに専念し、インフレ対策の金融政策をとってき
たわけです。然し必ずしも順調に進んでいると云
うわけではありません。世界各国の現状は

米国は高金利によるインフレ傾向
英国は緊縮政策による失業率の増加（１０％）
仏は社会党政権による失業率防止によるインフ
レ傾向へ進んでいる。

西独は輸出好調であるが内需は鈍化、失業率上

昇傾向にある。
その他のEC諸国も同様の傾向で、第二次オイ

ルシヨツクから充分に抜け出していない現状です。
スタグフレーション（景気停帯とインフレの結合

用語）の度合、即ち物価上昇率と失業率を加えた
状態が、日本一６％米国-20％仏-20％

英国-22％西独-１２％であり日本が極めて良い
状態にあることは事実です。以上が世界状勢であ
りますが、単的に云えば依然としてインフレ傾向
が強く、社会的政治的問題となっているわけです。

又各国多少の差こそあれ、国際収支の不均衡と
高金利に悩んでおります。特に米国の高金利が、
為替相場に影響し、円の流出による円安ドル高現

象の弊害が生じてきているわけであります。
つまり円安による輸入物価の高騰によるインフ
レ化を生じ、各国共インフレ対策として対米金利

政策として高金利へ移行せざるを得ないことにな

るわけです。高金利になれば、成長率の鈍化、失

業率の増化と云う悪循環をくり返す事態になって
いる次第です。そこで各国共自分の立場を守るた

め保護貿易主義へつながってくるわけです。こう
なりますと自由国家、自由主義にヒピが入ってく
るわけで、単に経済の問題ではなくなり政治問題

化してくるわけです。この様な現象から貿易摩擦
が生じてくるわけであります。そこで各国とも責

任のある経済政策をとり、インフレを収捨する。
高金利をやめ、そして保護貿易をやめ、国際協調
を強化し自由貿易の思想を普及しようと云うのが

現在の国際情勢であります。
ところで日本はどうかと云うと前述の三重苦はあ
りましたが、スタグフレーションは少さく世界各

国に比べて対応が適切であったと云えるわけです。
その要因は三つあります。

①国民個人個人が対応したこと。特に賢明な消
費態度をとったこと。

②企業努力による経営体質の改善。

⑤政府、日銀の対応が適切であったこと。
即ち個人、企業政府の努力で日本は世界の中でも

極めて高い評価を受けております。
さて、今後の見通しについては、OECの予測

では、今年来年とまだ厳しい状勢が続くものとゑ
ております｡(1982年度５％の成長見通し）

日本はゆるやかな改善の方向に向っている現状
です。特にGNPを通してみると

1．個人消費の動向であります(GNPの60%)
５１年度実質消費支出は一’％である。

原因として①物価上昇と賃上げ抑制
②買替え塒期(５３̅54年頃に終る）
⑤冷夏による影響

以上の５点も改善の方向にあり52年度は、上

昇の傾向にある。
２.住宅投資についても低調であった。

特に構造的要因で根深い問題であること。

①家が余っている（270万戸の空屋がある）
②ベビーブーム去る（婚姻数減少）

③Ｕターン現象（都市流入減少）
④住宅の欲しい人は若年層、安サラリーマン
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で土地高による購売力がない。
ろ.設備投資については好調で、引力を発揮しても

らっている状態であります。特に大企業の設備

投資が旺盛であり、その要因は、
①更新時期にあったこと（リブ・レース）
②消エネ化を目指した投資
⑤合理化（生産性向上）を目指したもの
以上の３点にあるが、又大企業は自己資本が中小
企業に比して恵まれた状態にあったことも見逃せ
ないものであります。
一方中小業は、高金利による先行の不透明感で

設備投資は鈍化しており、今後の公定歩合の引下
げ如何にか上っていると云えよう。然し在庫調整
は順調でありほぼ完了したと見てよい現状です。

政府としては限られた予算の中で、公共投資の
前倒しによる景気回復を目指す努力をしておりま
す（上半期に７０％の消化）
4.輸出については２ケタの上昇率を示す一方反面

輸入は減少気味で、貿易収支の黒字による貿易
摩擦は激化の一途をたどっている状況です。
貿易収支は黒字でも、長期及び短期資本収支は

赤字であり、､外貨準備は横ばいで楽感を許さない
状況にあるわけです。従って今後は為替要因、海

外状勢を見極め、外国で評価されるような、全体
感に立った貿易対策が肝要である。
特に日本は破行的経済運営を打破していく必要
があり、安定成長はこれにかかっている次第です。
１.海外依存度の高い現状であるので内需を強化

する必要に迫られていること。
2.業種による破行性の打破
５.地域性による破行性の打破

以上の三点を要約すれば均衡のある内需強化と
云うことになると思われます。
最後に日本の金融状況について述べると金融緩
和方向に進むと思われるが、政府の財政は82兆の
赤字で、毎年の返済と利子で、公共投資に匹敵す
る６兆６千億に達しているのが現状です。

高令化社会（８０年､３人で１人の老人を世話する）
への対応等で益々財政難になっていくと思われま

す。特に身近な問題として、文教費は、小学生１

人につき40万、中学生は50万、高校生57万の補助
をしているわけですが、年収３００万の所得者は１２
万の税を納めている現状です。このような政府の
ご努力も評価して頂けますれば幸いです。
いづれにしても高度成長時代の制度の改革と、

国民１人１人が高度成長時代の意識を改めること
によって、安定経済が生まれるのではないでしエ

うか。ご静聴ありがとうございました。

{家ﾏか拳”"委員長石渡英二郎君
伊藤君（茅ケ崎）、亀井君（茅ケ崎湘南）

初めてお邪魔致します。今日は湘南中学、

高校時代の友人であります吉居部長がスピ
ーチされることを聞き、馳せ参じて参りま

した。スピーチを楽しみにしております。

府川君（藤沢西）初めてお伺い致しました。本日
のゲストスピーカーの吉居君とビジターの

伊藤君、亀井君と一緒に参りました。

星君（大和）本日もよろしく◎

小栗君（大和）過日の三クラブソフトボール大会

優勝おめでとうございます。

篠村君（大和）度々お世話になります。

江上君（大和）お世話になります。

今井君（大和）大蔵省吉居部長の講演を聞きに参

りました。

小沢君（大和）お世話になります。

村田君（大和）本日もお世話になります。

野島君（座間）いつも皆様にお世話になります。

松村君（座間）お世話になります。

座間君（厚木）お世話になります。

伊藤(正)君、吉居さん誠に有難うございます。
辻君、前回の例会欠席致しましたことお許し下

さい。郡司副幹事には並々ならぬお世話に

なり心よりお礼申し上げます。

保田君、伊藤留治さん亀井文男さん府川博さん、

お揃いで吉居さんの応援に集いて頂き本当

に喜しい事です。

伊藤(英)君、吉居さん本日は宜しくお願い致しま

す。

亀井さんようこそ、兄がいつもお世話にな
っております。
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保田君、私の誕生日を祝って頂き有難うございま
す。体に気をつげて頑張ります。

鈴木(久)君、入会記念祝ありがとう。これからも
． ･ 0 , ケ . ｊ

よろしく･お願いします。

高橋君、女房の誕生日お祝いありがとうございま
す。

松本君、ソブドポール大会費用気持だけ頂きます。
ありがとうございます。

土屋君、上田先生、先日はお忙しいところありが
とうございました。お陰様で家族一同、安
心出来ました。

有沢君、市の運営委員会出席の為早退させて頂き
ます。

上田君、学童健診のため１時半にて失礼させて頂
きます。すばらしい卓話最后まで拝聴出来
ず残念です。
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